

a



# Augusto Pinochet

## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en Chile, en la ciudad de Valparaíso, el 25 de noviembre de 1915. Murió en Santiago de Chile el 10 de diciembre de 2006.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Militar y dictador chileno, fue presidente de su país tras derrocar por la fuerza al presidente electo Salvador Allende. Terminó la escuela militar en 1936, alcanzando allí el grado de Teniente de Infantería. Continuó sus estudios en la especialidad de Geopolítica. Se le encargó la realización de misiones de relativa importancia durante su carrera. En el año 1956 integró la delegación militar chilena en Estados Unidos. Para 1966 ya era Coronel y poco tiempo después llegó a estar al mando de la IV División del Ejército. Fue aumentando su prestigio dentro de las Fuerzas Armadas y llegó a ocupar el puesto de Jefe del Estado Mayor del Ejército.

## ¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Por las acciones llevadas a cabo como presidente de facto de Chile entre 1973 y 1990. Su gobierno se caracterizó por la fuerte represión que ejerció sobre la oposición política e ideológica. A lo largo de su gestión se cometieron constantes violaciones a los Derechos Humanos y crímenes de lesa humanidad. Aun así, conservó parte de su poder y privilegios hasta 1998. La dura represión que llevó adelante tuvo el claro objetivo de eliminar a la oposición política. Concentró en su persona casi la totalidad de los poderes del Estado. Los servicios de inteligencia, la DINA y el Centro Nacional de Información (CNI), creado en 1977, tuvieron un gran protagonismo en la represión y el régimen autoritario de Pinochet. Persiguió a sus opositores de tal modo que llegó a traspasar las fronteras de su país, con acciones como los atentados donde murieron el general Prats en Buenos Aires y Orlando Letelier en Washington, en los años 1974 y 1976 respectivamente.

### Augusto Pinochet

Valparaíso Chile, 25 de noviembre de 1915 / Santiago de Chile 10 de diciembre de 2006.  
Militar y dictador chileno.

## ¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Tras las recesiones que sufrió Chile entre 1975-1976 y 1982-1983, el modelo económico instalado por el régimen de Pinochet comenzó a expandirse y llegó a convertirse en una referencia positiva para América Latina. Avalado por sus logros políticos y económicos y por su autoridad e influencia, en 1988 convocó un referéndum dentro del marco previsto por la Constitución. Los resultados no le fueron favorables, pues triunfó la oposición representada por la Concertación Democrática (CD) y de ese modo comenzó la transición hacia la democracia. Regresó a Chile el 3 de marzo del 2000 y debió enfrentar numerosas demandas legales por los crímenes cometidos contra los derechos humanos de los ciudadanos durante su gobierno, tales como detenciones ilícitas, apremios ilegítimos, asesinatos y terrorismo de Estado. Varios juicios se llevaron a cabo en el extranjero, como los de los atentados a Carlos Prats, Bernardo Leighton y Orlando Letelier.